

Stabilitas: Edelmetall- und Rohstoff-Report

2013: Edelmetallaktien in den Startlöchern

- · Gold bleibt auch 2013 "sicherer Hafen"
- Steigende Kurse bei Basismetallen zu erwarten

Bad Salzuflen, 4. Januar 2013 – Obwohl Anleger gegen Jahresende teils enttäuschende Rückschläge hinnehmen mussten, war 2012 insgesamt für Edelmetalle ein positives Jahr. In den letzten 12 Monaten konnte Gold 6,8 Prozent auf 1.675,20 Dollar pro Unze zulegen. Die Jahressieger waren jedoch die Weissmetalle. Silber fuhr im Jahresverlauf sogar ein Plus von 8,9 Prozent ein und schloss bei 30,4 Dollar pro Unze. Platin und Palladium konnten mit einem Jahresgewinn von 10,4 bzw. 7,4 Prozent ebenfalls glänzen. "Dennoch bleibt Gold für Anleger das vernünftigste Edelmetall-Investment, da der Goldmarkt am größten und transparentesten ist", sagt Martin Siegel, Edelmetallexperte und Geschäftsführer der Stabilitas GmbH. Für 2013 sieht der Experte ein stabiles Umfeld für neue Höchststände. Die Funktion des Goldmarktes als Gegenspieler der Geldpolitik sei wieder einmal deutlich sichtbar. Je schlechter die Geldpolitik, desto höher sei der Goldpreis und solange die Zentralbanken die Märkte weiter mit Frischgeld überschwemmen und die Inflation dadurch ankurbeln, werde der Goldpreis steigen. "Auch im neuen Jahr bleibt das gelbe Metall der sichere Hafen und könnte die 2.000 Dollar-Marke sogar überschreiten", so Siegel.

Trotz der guten Performance der physischen Edelmetalle, konnten die Aktien der Minengesellschaften nicht davon profitieren und landeten auf Jahressicht im Minus. "Das enorme Desinteresse an Minenaktien ist nicht vernünftig zu erklären. Der Gold- und Silberpreis steht hoch genug, die Minen verdienen weiterhin gutes Geld und die Stimmung an den Aktienmärkten hat sich in den letzten Monaten deutlich verbessert", erklärt Siegel. Entweder würden Investitionen in diesen Sektor als zu risikoreich angesehen, oder der Markt werde derzeit schlicht übersehen. Positives kann den Kursverlusten dennoch abgewonnen werden: Die historisch niedrigen Bewertungen bieten einen perfekten Einstiegsmoment und bergen enorme Kurspotenziale von mehr als 50 Prozent. "Sollte sich der stabile Aufwärtstrend der Edelmetalle und die gute Stimmung an den Aktienmärkten etablieren, ist es nur eine Frage der Zeit, bis die Minenaktien mitziehen", so der Experte. Auch 2013 werden die Anleger mit steigender Inflation und Negativzinsen bei Geldanlagen konfrontiert und zunehmend in Sachwerten, wie Immobilien und Edelmetallen Schutz vor Geldentwertung suchen. "Was aktuell noch fehlt, ist dass sich die positive Stimmung auf den Aktien- und Immobilienmärkten auch auf die Minenaktien überträgt. Dies ist nur eine Frage der Zeit, denn früher oder später ist jeder unterbewertete Markt überfällig", erklärt Siegel.



Auch die Entwicklung von Basismetallen verlief im vergangenen Jahr weitgehend positiv. Zu den Jahresbesten gehörten Zinn und Blei mit Zugewinnen von jeweils 22,3 und 15,7 Prozent. Auch Kupfer verbesserte sich 2012 um 4,8 Prozent. Lediglich Nickel hatte unter der nachlassenden Produktion in China zu kämpfen und landete mit Minus 9 Prozent tief in der Verlustzone. Für 2013 gebe es allerdings jetzt schon positive Signale aus den beiden großen Volkswirtschaften USA und China. Vor allem der niedrige Gaspreis in den USA verschaffe dem Land enorme Wettbewerbsvorteile und sorge für eine Belebung der Industriebranche. Auch China wird in diesem Jahr ein stabiles Wachstum von rund 6 Prozent aufweisen. "Aufgrund der guten Wirtschaftsdaten der großen Industrienationen rechne ich auch in diesem Jahr mit steigenden Kursen bei den Basismetallen", so Siegel abschließend.

Fondsname	Wertentwicklung in % 1 Monat / 1 Jahr *		Anlagefokus
STABILITAS-PACIFIC GOLD+METALS	-9,61	-14,03	Pazifischer Goldminensektor
STABILITAS-SILBER+WEISSMETALLE	-5,16	-3,72	Silber, Weißmetalle
STABILITAS-GOLD+RESOURCEN	-7,81	-20,06	Gold, Silber, Basismetalle
STABILITAS-GOLD+RESOURCEN SPECIAL SITUATIONS	-6,12	-37,12	Spezialsituationen Gold und Basismetalle

^{*} Stichtag: 31.12.2012

Über Stabilitas GmbH

Die Investmentboutique Stabilitas GmbH hat sich auf die Beratung von Edelmetallinvestments spezialisiert. Seit Unternehmensgründung im Jahr 2006 berät das Unternehmen die auf den Nebenwertesektor ausgerichteten Stabilitas-Edelmetallfonds, die unter der luxemburgischen Kapitalanlagegesellschaft IPConcept Fund Management S.A. verwaltet werden. Hierzu zählen der STABILITAS-GOLD+RESOURCEN sowie die Spezialfonds STABILITAS-SILBER+WEISSMETALLE, STABILITAS-SOFT COMMODITIES (in Liquidation), STABILITAS-URAN+ENERGIE (in Liquidation), STABILITAS-GOLD+RESOURCEN SPECIAL SITUATIONS, STABILITAS GROWTH-SMALL CAP RESOURCEN sowie der STABILITAS-PACIFIC GOLD+METALS, der in 2009 erfolgreichste Goldminenaktienfonds.

Pressekontakt

Stockheim Media Matus Qurbany

Tel: 069 / 133896-15

Mail: mq@stockheim-media.com